

#### IV.

### Die Aufrechterhaltung der Verbindung mit inoffiziellen Mitarbeitern

#### 1. Die ständige Aufrechterhaltung der Verbindung

Eine wichtige Voraussetzung für eine gute operative Arbeit ist die ständige konspirative Verbindung zwischen operativen und inoffiziellen Mitarbeitern. Sie gewährleistet eine systematische und zielstrebige Zusammenarbeit, eine qualifizierte Erziehung der inoffiziellen Mitarbeiter und hat einen nicht unbedeutenden Einfluß auf die erfolgreiche Lösung der vor den Organen für Staatssicherheit stehenden Aufgaben.

Andererseits ist die Verbindung zu den inoffiziellen Mitarbeitern eine sehr leicht verwundbare Stelle in der operativen Arbeit. Das bedingt, daß auf die ständige Aufrechterhaltung der Verbindung zu inoffiziellen Mitarbeitern unter Wahrung der strengsten Konspiration größter Wert gelegt werden muß. Mit jedem inoffiziellen Mitarbeiter sind deshalb exakte und klare Vereinbarungen betr. Aufrechterhaltung und Wiederherstellung abgerissener Verbindungen zu treffen.

Vom Beginn der Zusammenarbeit an sind neben den regulären Treffs Ersatztreffs festzulegen, um eine ständige Verbindung zu gewährleisten, wenn in besonderen Fällen der operative oder inoffizielle Mitarbeiter nicht zum Treff erscheinen kann.

In besonderen Fällen ist es erforderlich, in kürzester Frist eine Verbindung zwischen operativen und inoffiziellen Mitarbeitern herzustellen. Geeignete Mittel hierzu sind z. B. Telefon, der Postweg (Karten, Telegramme, Postschließfächer), Kuriere.

In jedem Fall sind bei der Anwendung dieser Mittel entsprechende Vereinbarungen mit den inoffiziellen Mitarbeitern zu treffen, um jede Dekonspiration auszuschalten. Diese Vereinbarungen betreffen die Festlegung bestimmter Kennworte, chiffrierte Texte oder andere Zeichen, die erkennen lassen, daß eine Zusammenkunft erforderlich ist, oder die den Kurier ausweisen.

Der Einsatz von Kurieren erfordert das Einverständnis und das Vertrauen des inoffiziellen Mitarbeiters zu diesem Mittel.

Die Übermittlung von Berichten oder Aufträgen per Telefon oder auf dem normalen Postwege ist nicht statthaft.

Die Aufrechterhaltung der Verbindung per Telefon unter Berücksichtigung der obengenannten Grundsätze kann auch bei solchen inoffiziellen Mitarbeitern angewandt werden, bei denen auf Grund ihrer beruflichen Tätigkeit (viel auf Reisen) oder anderer Umstände eine genaue vorherige Treffplanung nicht möglich ist.

#### 2. Die Übergabe bzw. Übernahme inoffizieller Mitarbeiter sowie die Wiederaufnahme abgebrochener Verbindungen

Die Übergabe von inoffiziellen Mitarbeitern an andere operative Mitarbeiter ist gut vorzubereiten und hat mit Zustimmung des verantwortlichen Vorgesetzten zu erfolgen. Sie ist durch den zuletzt zuständigen operativen Mitarbeiter durch persönliche Zusammenführung des inoffiziellen Mitarbeiters mit dem neuen operativen Mitarbeiter durchzuführen.